

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer fué presidida por el Alcalde Sr. Martínez de la Riva, concurriendo los concejales Sres. Lopez Lago, Sánchez Cuesta, Cortés, Barriga, Giménez Cierva, Lledó, Amador, Clavel, Lopez, Morán Patón, Lorenzo, García Ubierna y Osorio.

Actúa de secretario el oficial primero D. Adolfo Manuel López.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Pliego de condiciones para la subasta de un nuevo cerramiento en el cementerio municipal.—Aprobado.

Instancia de Anastasio Quero.—Pasa á la Comisión.

Informe de la Comisión de Propios sobre transmisión de nichos á D.^a Luisa Muñiz.—Se aprueba, después de hacer uso de la palabra el Sr. García Ubierna, contestándole, en nombre de la Comisión el Sr. Cortés.

Informe de la misma Comisión, proponiendo la cesión en venta á D. Claudio Sousa de una parcela en la calle de las Peñas.—El Sr. Osorio propone que el asunto quede sobre la mesa hasta la sesión próxima, pues aun cuando no recuerda con precisión lo legislado respecto á la materia, cree que dada la extensión de la parcela (una 150 metros) hay que considerarla edificable y venderla en subasta.

El Sr. Cortés expone que en principio no se opone á lo propuesto por el Sr. Osorio, pero á seguida *apretó* cuanto pudo para que en el acto se aprobase el informe.

El Sr. López Lago apoyó la proposición del Sr. Osorio y dijo, aludiendo á temores revelados por el Sr. Cortés, que si la venta no era legal, nada se conseguiría efectuándola tan deprisa como dicho señor Cortés deseaba. Aminoró éste entonces y contrariado al parecer, manifestó que á él no le importaba que el asunto se aplazase, no una semana, sino unas cuantas. El Ayuntamiento decidió conforme á lo propuesto por los Sres. Osorio y López Lago.

A propuesta del Alcalde el Ayuntamiento acordó suspender la sesión hasta la una, por si como aquél se figuraba, los concejales deseaban asistir al entierro del hijo del teniente Alcalde D. José Bejarano Doncel.

Se reanuda la sesión á la una de la tarde.

Nombramiento de conserje de la plaza de mercado. El *trust* elije á D. Abilio Díaz Gallardo. (¿Será hermano del párroco de la Concepción?)

Moción de la Alcaldía, relacionada con la propiedad de la torre de Espantaperros. Se da lectura de los antecedentes del asunto: hace uso de la palabra el Alcalde, diciendo que oficialmente no se le ha dado conocimiento de nada, pero que la prensa ha anunciado que el ramo de Guerra ha cedido á la Hacienda pública dicha torre que pertenece al Ayuntamiento. Habla el Sr. Giménez, indicando que debe obrarse con actividad y energía para que no se efectue el despojo. Manifiesta también que debe gestionarse la suspensión ó la reducción al menos de la zona polémica. Agrega lo anómalo que resulta el que siendo el campo de San Roque propio de la ciudad, sea el ramo de Guerra quien dé permiso para edificar en él.

El Sr. Lopez Lago expone como el señor Gimenez, que debe procederse con energía en lo de la torre de Espantaperros, y que la supresión ó reducción de la zona polémica es cosa de vital interés para Badajoz, por lo cual conviene gestionarse con ahínco para conseguirla.

El Sr. Clavel y el Sr. Sánchez Cuesta abundan en las opiniones expuestas por los Sres. Gimenez y López Lago.

Indican algunos concejales, y entre ellos el Sr. García Ubierna, que si el

Ayuntamiento no fuera atendido en sus pretensiones de que no se le prive de lo que es suyo, debe dimitir.

El Sr. Osorio dice que lo urgente es adoptar resoluciones enérgicas, para que el despojo no prospere, sin perjuicio de gestionar después, sin descanso, lo de la zona, y de reunir los documentos necesarios, á fin de que quede demostrado para siempre que el campo de San Roque es propiedad del Ayuntamiento.

El Sr. García Ubierna manifiesta que el ramo de guerra no ha tratado con la consideración debida al Ayuntamiento, al proceder en este asunto sin darle la menor noticia de su resolución. Es también partidario de los procedimientos enérgicos.

Se acuerda telegrafiar al ministro de la Gobernación protestando de lo que ocurre en el asunto, y recabando su apoyo para que reconozcan la propiedad del Ayuntamiento, de la torre mencionada.

También se acordó trasladarse todos los concejales, una vez levantada la sesión, al Gobierno civil para reclamar el concurso del representante del poder central.

Ruegos y preguntas

El Sr. García Ubierna pregunta por qué no se ha llevado á cabildo una solicitud que presentó un amigo suyo proponiendo el suministro de linfa de vacuna en condiciones ventajosas para el Ayuntamiento. El Alcalde ofrece llevarla al cabildo próximo con otra proposición que, según dijo, se ha presentado. El Sr. García Ubierna dijo que apoyará la que sea más beneficiosa para el Municipio. El señor Osorio pregunta qué resultado ha ofrecido el concurso que anunció la comisión de feria, sobre las corridas de Agosto. El Alcalde contesta que no se ha presentado ninguna proposición. El Sr. López Lago recoge una alusión del Sr. Osorio. Se acuerda anunciar otro concurso hasta las diez de la mañana del sábado 20.

El presidente levanta la sesión á la una y cuarenta.

Inmediatamente el Alcalde con todos los concejales presentes, se trasladó al Gobierno civil: enterado el Sr. Cadarso de lo que ocurría dirigió en el acto un telegrama muy extenso y muy expresivo al ministro de la Gobernación, apoyando las pretensiones del Ayuntamiento, y citando los títulos que éste tiene para demostrar que es suya la propiedad de la torre de Espantaperros.

Local y Regional

Ha cesado en el mando del regimiento de Gravelinas por habersele concedido el retiro, D. José Massuti.

Se encuentra mejorada de su dolencia, la esposa del secretario del Ayuntamiento D. Antonio López Moreno. Lo celebramos.

Ha fallecido en Talavera la Real doña Antonia Arrobas, madre del farmacéutico de San Vicente D. Mamerto Sama, al cual y á las demás personas de la familia, enviamos el pésame por la desgracia que les aflige.

El entierro, que tuvo lugar ayer á las doce, del joven D. José Bejarano Fernández, resultó una imponente manifestación de duelo, y en ella tuvieron representación todas las clases sociales.

Teatro López de Ayala

Esta noche sesión continua; películas atrayentes; *Marcel Wells*, excéntrico ciclista y la *Bella Florenza* y su excéntrico.